

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

LANZAMIENTO DEL AÑO AGRICOLA 2005/2006 Y LANZAMIENTO DEL PROGRAMA DE INTERCAMBIO DE SEMILLA MEJORADA DE GRANOS.

25 DE MAYO DE 2005

QUISIERA PRIMERO DECIRLES QUE ME SIENTO MUY CONTENTO DE ESTAR AQUÍ CON TODOS USTEDES, MUY CONTENTO PORQUE VEO EL ENTUSIASMO DE UN SECTOR QUE DESDE EL AÑO PASADO ESTA RECIBIENDO SEÑALES ABSOLUTAMENTE CLARAS, QUE PARA ESTE GOBIERNO, EL AGRO, ES UNA PRIORIDAD INDISCUTIBLE Y QUISIERA REITERAR ESTE DISCURSO EL DIA DE HOY.

CUANDO LLEGUE AL GOBIERNO EL 1 DE JUNIO DEL AÑO 2004, DESPUES QUE USTEDES ME ELIGIERAN SU PRESIDENTE, EN UNA VOTACION HISTORICA, COMENZAMOS HACER UN ANALISIS PROFUNDO DE LOS BANCOS DEL ESTADO, Y EN ESTO QUIERO AGRADECER A LOS DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA QUE NOS APOYARON A HACER ESOS CAMBIOS EN EL BANCO HIPOTECARIO Y EN EL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, LA RECOMENDACIÓN QUE ME DIERON EN PRINCIPIO MIRE, HAY QUE UNIR LOS BANCOS.

LA OTRA RECOMENDACIÓN, HAY QUE **** AL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, ES QUE EL HOYO QUE TIENE **** YO DIJE NO, NO ES LO QUE YO DIJE EN LA CAMPAÑA, YO SOY CUMPLIDOR DE MIS PROMESAS Y POR ESO LA GENTE ME HA FAVORECIDO CON LA POPULARIDAD Y HA APROBADO NUESTRA GESTION.

Y EL OBJETIVO ERA MANDAR EL MENSAJE DE QUE EL BANCO HIPOTECARIO IBA A SER EL DE LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA, Y TAMBIEN DIRIGIDO A LOS AGRICULTORES Y EL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO IBA A TRABAJAR CON LOS PEQUEÑOS Y LOS MEDIANOS AGRICULTORES Y ESO ES LO QUE VAMOS HACER, A PARTIR DE ESTE AÑO.

EN ESTOS ÚLTIMOS DÍAS HEMOS SIDO TESTIGOS DE UN VERDADERO MILAGRO, UN HURACAN AMENAZABA NUESTRO PAÍS CON INUNDACIONES, DESLAVES Y CRECIDAS DE RÍOS Y DE REPENTE FRENTE A NUESTRAS COSTAS, DISMINUYÓ SU FURIA, PARA CONVERTIRSE EN TORMENTA TROPICAL.

YO NO ME HE DETENIDO A ESCUCHAR LAS CRITICAS DE ALGUNAS PERSONAS, Y DE MANERA PERVERSA DIJERON, QUE ME HABIA INVENTADO EL HURACAN, YA LA ESCUCHARON USTEDES, *** NOS PUSIMOS DE ACUERDO CON EL CENTRO DE HURACANES DE MIAMI, NOS PUSIMOS DE ACUERDO CON LA NASA Y NOS INVENTAMOS UN HURACAN,



¿USTEDES CREEN QUE EL PRESIDENTE SACA SERIA CAPAZ DE INVENTARSE UN HURACAN PARA ASUSTAR A LOS SALVADOREÑOS?.

LUEGO DE LA CRISIS VIVIDA POR LOS SALVADOREÑOS, DIOS ME REGALÓ UN SEGUNDO MILAGRO, PORQUE YO SOY CREYENTE, Y ESE MILAGRO ES QUE PREPARO EL TERRENO PARA EL INICIO DE LA SIEMBRA DE NUESTROS CULTIVOS.

HOY, REUNIDOS EN ESTAS HISTORICAS INSTALACIONES DEL CENTRO NACIONAL DE TRANSFERENCIA TECNOLOGIA AGROPECUARIA Y FORESTAL (CENTA), ME COMPLACE CELEBRAR CON MUCHO OPTIMISMO, EL INICIO DE LA TEMPORADA AGRICOLA 2005/2006 Y EL LANZAMIENTO DEL PROGRAMA DE INTERCAMBIO DE SEMILLA MEJORADA.

HE QUERIDO ESTAR PRESENTE EN ESTE IMPORTANTE EVENTO, PORQUE CREO FIRMEMENTE QUE EL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL, ES UNO DE LOS PILARES FUNDAMENTALES PARA EL DESARROLLO DE LA ECONOMIA NACIONAL, PARTICULARMENTE POR SU CONTRIBUCION A LA GENERACION DE EMPLEO Y SEGURIDAD ALIMENTARIA PARA MILES Y MILES DE SALVADOREÑOS.

QUIERO DARLES A CONOCER ALGUNAS MEDIDAS, QUE COMO GOBIERNO ESTAMOS PONIENDO A DISPOSICION DE LOS AGRICULTORES PARA MEJORAR SU RENTABILIDAD Y COMPETITIVIDAD EN LOS MERCADOS.

COMO UN HECHO HISTORICO EN EL PAIS, ESTAMOS INVIRTIENDO 1.2 MILLONES DE DOLARES PARA LA EJECUCION DEL **PROGRAMA DE INTERCAMBIO DE SEMILLA MEJORADA PARA GRANOS**, CON LO QUE INCREMENTAREMOS LA PRODUCTIVIDAD AGRICOLA EN MAS, DE 50 MIL MANZANAS, BENEFICIANDO A IGUAL CANTIDAD DE PEQUEÑOS PRODUCTORES.

CON EL PROGRAMA DE INTERCAMBIO DE SEMILLA MEJORADA LOS AGRICULTORES TENDRAN LA OPORTUNIDAD DE OBTENER EN SU COSECHA, MAS DE 20 QUINTALES POR MANZANA ADICIONALES A LA PRODUCCION, GRACIAS A LA UTILIZACION DE MATERIALES DE ALTO RENDIMIENTO, LO QUE POSIBILITARA UN AUMENTO EN LA PRODUCTIVIDAD Y POR SUPUESTO DE LOS INGRESOS.

CON ESTA MEDIDA TECNOLOGICA, ESTAMOS DUPLICANDO EL IMPACTO HECHO EL AÑO PASADO, ESPERANDO UN INCREMENTO EN LA PRODUCCION DE MAIZ, DE AL MENOS UN MILLON DE QUINTALES.

DESDE LA SEGUNDA SEMANA DEL PRESENTE MES, POR MEDIO DE LAS AGENCIAS DE EXTENSION DEL CENTA, HEMOS EMPEZADO A ENTREGAR A LOS PEQUEÑOS PRODUCTORES 25 LIBRAS DE SEMILLA DE MAIZ, NECESARIAS PARA CULTIVAR UNA MANZANA, LOS CUALES TENDRAN QUE ENTREGAR AL FINAL DE SU COSECHA UN QUINTAL



DE GRANOS DE MAIZ, GARANTIZANDO LA SOSTENIBILIDAD DE ESTE PROGRAMA PARA EL PROXIMO AÑO.

COMO UNA PROMESA MAS CUMPLIDA, HEMOS FORTALECIDO Y SANEADO EL BANCO HIPOTECARIO Y EL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO (BFA), LO QUE PERMITIRA ESTE AÑO, FACILITAR RECURSOS AL MICRO, PEQUEÑO Y MEDIANO AGRICULTOR Y GANADERO, PARA DESARROLLAR SUS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS.

GRACIAS A ESTA MEDIDA, ESTAMOS CREANDO EL **PROGRAMA CEREALERO 2005**, POR MEDIO DEL CUAL PONDREMOS A DISPOSICIÓN DE LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES UNA LINEA DE CREDITO DE AVÍO DIRIGIDA A LA COMPRA DE FERTILIZANTES Y HERVICIDAS.

COMPLEMENTARIAMENTE Y CONCIENTES QUE DEBE EXISTIR EN EL MERCADO UNA SANA COMPETENCIA, QUE PROPICIE MAYORES OPCIONES DE COMPRA DE FERTILIZANTES PARA LOS AGRICULTORES, CON PRODUCTOS DE CALIDAD Y A PRECIOS ACCESIBLES, HEMOS PROPICIADO MAYOR COMPETENCIA EN EL MERCADO DE LOS AGROQUIMICOS EN EL PAIS, CON LA ENTRADA DE UNA NUEVA PLANTA FABRICANTE DE FERTILIZANTES, CON LO CUAL EL SECTOR AGROPECUARIO EN SU CONJUNTO, SE VERA SIGNIFICATIVAMENTE BENEFICIADO.

ADICIONALMENTE, CON UNA INVERSION DE MAS DE 1 MILLON DE DOLARES, CON LOS PROYECTOS DE DESARROLLO RURAL QUE EJECUTAREMOS A TRAVES DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERIA, APOYAREMOS LA PRODUCCION DE GRANOS Y LA DIVERSIFICACION AGRICOLA, ME REFIERO AL PROYECTO DE DESARROLLO RURAL SOSTENIBLE EN ZONAS DE FRAGILIDAD ECOLOGICA, EN LA REGION DEL TRIFINIO, EL PROYECTO AMBIENTAL DE EL SALVADOR Y EL PROYECTO DE DESARROLLO RURAL PARA LAS POBLACIONES DEL NORORIENTE.

CON ESTOS RECURSOS, ENTREGAREMOS INSUMOS AGRICOLAS TALES COMO; FERTILIZANTES Y SEMILLAS A CAMBIO DE LA REALIZACION DE OBRAS DE CONSERVACION DE SUELO Y SISTEMAS AGROFORESTALES, PARA INCENTIVAR LA PRODUCCION DE UNAS 7 MIL MANZANAS DE GRANOS, HORTALIZAS, FRUTAS Y FORESTALES, BENEFICIANDO A UNOS 4 MIL PRODUCTORES DE 40 MUNICIPIOS DE LOS DEPARTAMENTOS DE CHALATENANGO, SANTA ANA, MORAZAN Y LA UNION.

POR OTRA PARTE, CON EL **PROYECTO DE RECONVERSIÓN AGROEMPRESARIAL**, EN EL PRESENTE AÑO, INVERTIREMOS APROXIMADAMENTE 6 MILLONES DE DÓLARES, PARA PONER A DISPOSICION DE LOS PRODUCTORES UN MODERNO SISTEMA DE INFORMACIÓN, CON ENFOQUE EN AGRONEGOCIOS.

DE IGUAL FORMA, EN MATERIA DE **DIVERSIFICACIÓN AGRÍCOLA**, AMPLIAREMOS POR DOS AÑOS MAS, EL PROGRAMA NACIONAL DE FRUTAS, INVERTIENDO 1.7 MILLONES DE



DOLARES, PARA CONTINUAR APOYANDO CON UNA VISIÓN DE CADENA AGROPRODUCTIVA EMPRESARIAL, A LA FRUTICULTURA DEL PAIS.

EN EL CASO DE LA GANADERIA, CONTINUAREMOS APOYANDO EL ORDENAMIENTO DEL MERCADO NACIONAL DE PRODUCTOS Y SUBPRODUCTOS LÁCTEOS, COMBATIENDO COMO LO HEMOS DEMOSTRADO EN UN AÑO, EL CONTRABANDO Y CONTRARRESTANDO LA COMPETENCIA DESLEAL, ASIMISMO, PROPORCIONANDO ASISTENCIA TÉCNICA A LOS GANADEROS, CONSOLIDANDO MAYORES INDICES DE PRODUCTIVIDAD EN LOS HATOS LECHEROS DEL PAIS.

EN CUANTO A LA ZAFRA 2005/2006, ESPERAMOS OBTENER EXCELENTES RESULTADOS, SIMILARES A LOS DE LA COSECHA PASADA, EN LA QUE GRACIAS A LAS REGLAS CLARAS QUE ESTAMOS IMPULSANDO CON EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERIA, OBTUVIMOS UNA PRODUCCION RECORD POR PRODUCTIVIDAD Y EFICIENCIA, LO QUE HA POSIBILITADO MAYOR PRODUCCION DE AZUCAR, INGRESOS, EMPLEO Y DIVISAS PARA NUESTRO PAIS.

EN EL CULTIVO DE ALGODÓN, QUIERO INFORMARLES QUE YA ESTAN LISTOS LOS RECURSOS CREDITICIOS PARA LA COSECHA 2005/2006, POR MEDIO DEL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO Y DEL BANCO HIPOTECARIO, NUESTRA META ES LLEGAR A COSECHAR AL MENOS 10 MIL MANZANAS DE ALGODON Y OBTENER ALREDEDOR DE 30 MIL PACAS DE ALGODÓN.

ESTE CREDITO, GOZA DE LAS MISMA VENTAJAS QUE SE OFRECIERON EL AÑO PASADO, GARANTIA DE LA PRENDA SOBRE LA COSECHA, COBERTURA DE SEGURO AGRICOLA Y EL PROGRAMA DE GARANTIA AGROPECUARIAS HASTA EL 90% DEL CREDITO.

QUISIERA TAMBIEN SUBRAYAR, EL VALIOSO APOYO DE LA INDUSTRIA TEXTIL NACIONAL, A TRAVES DEL **CONVENIO DE COMERCIALIZACION DE ALGODÓN**, PARA GARANTIZAR LA COMPRA DEL 100% DE LA FIBRA A PRODUCIR, EL APOYO DEL MAG CON LA ASISTENCIA TECNICA Y LA COBERTURA DE PRECIOS DEL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES (BMI), EN BOLSA DE VALORES DE NUEVA YORK.

CON EL SUBSECTOR FORESTAL, TAMBIEN HE ASUMIDO EL COMPROMISO, QUE PARA QUE EL PROXIMO MES DE JUNIO, INICIAREMOS LA ENTREGA DEL **BONO FORESTAL**, NUESTRO PROPOSITO ES CUBRIR ALREDEDOR DE 20 MIL MANZANAS DE FORESTALES EN ASOCIO CON CAFÉ Y MAS DE 13,700 MANZANAS DE FORESTALES PUROS.

ESTIMADOS PRODUCTORES, COMO INDICO EL MINISTRO DE AGRICULTURA, NUESTRA META PARA ESTE AÑO, ES QUE EL SECTOR AGROPECUARIO CREZCA A NIVELES DEL 5%. DE ESTA MANERA, LOS INVITO A QUE INICIEMOS CON OPTIMISMO Y ALEGRIA, ESTA NUEVA TEMPORADA AGRICOLA, YA QUE CUENTAN CON EL RESPALDO DE UN GOBIERNO,



DE UN MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERIA, QUE ESTA PARA APOYARLOS Y TRABAJAR HOMBRO A HOMBRO CON TODOS USTEDES, PARA VOLVER UNA REALIDAD, LA REACTIVACION DEL AGRO SALVADOREÑO.

CON LA FE PUESTA EN DIOS, QUISIERA ESTA MAÑANA DECLARAR POR INAUGURADA LA TEMPORADA AGRICOLA 2005/2006 Y EL INICIO OFICIAL DEL PROGRAMA DE SEMILLA MEJORADA PARA GRANOS.

HERMANOS AGRICULTORES, HOY ESTAMOS REUNIDOS PORQUE HOY SE DA UNA BUENA NOTICIA, INICIAMOS LA COSECHA, Y SIEMPRE CUANDO SE INICIA LA COSECHA, SE INICIA DANDOLE GRACIAS AL TODO CREADOR, PARA QUE SEA ABUNDANTE, PARA QUE TENGAMOS ALIMENTOS, Y USTEDES TENGAN NO SOLO EL ALIMENTO DE SUBSISTENCIA, SINO DE COMERCIALIZACION PARA MANTENER A SU FAMILIA.

REPITO LO QUE DIJE AL PRINCIPIO, LA AGRICULTURA ES UNA DE LAS GRANDES APUESTAS. A MI LOS PERIODISTAS ME PREGUNTABAN, MIRE PRESIDENTE QUE VA A PASAR SINO RATIFICAN EL TLC, YO TENGO UN OPTIMISMO TREMENDO DE QUE EL TLC VA A SER RATIFICADO, A ESTO FUIMOS A ESTADOS UNIDOS, MIENTRAS OTROS VAN A PEDIR QUE NO SE RATIFIQUE DESTRUYENDO AL PAIS, PORQUE NO SABEN EL INMENSO DAÑO QUE LE CAUSAN AL PAIS CUANDO VAN A PEDIR ALLA A LOS ESTADOS UNIDOS Y QUE VIAJAN COMO MISION OFICIAL, QUE LES DAN VIATICOS EN LA ASAMBLEA Y VAN HACER DESORDENES EN LAS CALLES.

YO FUI A LOS ESTADOS UNIDOS A PROMOVER EL TLC, 50 MILLONES DE DOLARES EN PRODUCTOS PARA NUESTROS HERMANOS, ENTRE ESOS EL TAMAL DE ELOTE, ES EL TERCER PRODUCTO DE EXPRTACION AGRICOLA.

LAS PROYECCIONES DEL MINISTERIO DE ECONOMIA Y DE AGRICULTURA ES, QUE EN PRODUCTOS ETNICOS, CUANDO TENGAMOS APROBADO EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO O RATIFICADO, VAMOS A EXPORTAR 500 MILLONES DE DOLARES Y NO SON LAS TRANS NACIONALES LAS QUE VAN A VENDER EL TAMAL DE ELOTE, NO SON LAS TRANS NACIONALES LAS QUE VAN A VENDER LAS PUPUSAS, SON LOS PEQUEÑOS Y LOS MEDIANOS EMPRESARIOS AGRICOLAS LOS QUE SE VAN A VER BENEFICIADOS CON ESTE TRATADO.

ESTIMADOS HERMANOS, VAMOS POR EL CAMINO CORRECTO, MILAGROS NADIE PUDO HACER MAS QUE DIOS, EL NOS HIZO EL MILAGRO DEL HURACAN, QUITARLO CON ESA MANO PÓDEROSA DE DIOS, PERO YO LES PROMETO QUE EN LOS CUATRO AÑOS QUE ME QUEDAN DE GOBIERNO, CUATRO AÑOS Y UNOS DIAS, A PARTIR DEL 1 DE JUNIO, CUATRO AÑOS, YO VOY A ESTAR A LA PAR DE LOS AGRICULTORES, ESTE GOBIERNO VA A ESTAR A LA PAR DE LOS AGRICULTORES, PORQUE ESTA AREA, ES UNA DE LAS APUESTAS DE NUESTRA ECONOMIA EN EL QUINQUENIO.



MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

